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Retours de nos saisonniers 2021
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LES SAISONNIERS

Prades Villefranche Vernet Vinça Molitg A savoir  
Barbara (Juillet et Aout ) X Formation individuelle 

Marlon (Juin à septembre) X X 3 ans 

Claude (Mars à Novembre) X X 3 ans 

Paolo  (Juin à Octobre) X X 3 ans

Camille (Juilllet à Octobre)

X X Formation individuelle 

Jeremy (Juillet et Aout) 

X X Formation individuelle 

Autres renfort : 

Lucas X X X BTS 

Total  : 
3 6 3 1 1



Présentation du bilan 2021  

LES SAISONNIERS - RETOUR

Autres idées de formation : Faire des visite de 
site, une journée de cohésion (activité sportive)



Présentation du bilan 2021  

LES SAISONNIERS – RETOUR SUR LA SAISON

Langues pratiquées : Catalan et Espagnol
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• C'est très utile pour retrouver l'ensemble des 
documents

• Très utile pour communiquer en interne
• Très utile pour communiquer tous ensembles sur les 

informations importantes
• Pratique pour communiquer les informations entre les 

antennes
• super outil de communication entre nous.
• Nécessaire et très bien conçu.

SharePoint Missions
• Aller au dépôt chercher de la doc pour les 

autres antennes
• Oui, réserver un billet pour une bloggeuse 

pour le train jaune
• aider Camille à faire le suivi des commerces 

sur VDC

Aurais-tu souhaité avoir 
d'autres missions ?

• Oui les réseaux sociaux

Tes points faibles

• Gérer et me repérer dans les stocks + sortir le tri-porteur
• Mon manque de connaissances des sentiers de randonnée
• Le catalan qui n'est quasiment pas du tout revenu
• Je ne sais pas, c'est à vous de me le dire. J'ai l'habitude de 

faire de mon mieux . J'ai encore des choses à apprendre c'est 
motivant.

• Rando que je connais moins, et au niveau de l'office le fait de 
ne pas être plus concerné par mes mails.

Tes points forts

• Ma connaissance du département
• Le catalan, mon sérieux, ma bonne humeur
• Le catalan et mon goût pour l'échange
• Les informations train jaune quasiment en direct et ma 

facilité à m'adapter aux situations
• l'expérience des deux saisons précédentes m'a donné de 

l'assurance auprès des touristes et la patience dont je sais 
faire preuve.

• Langues étrangères, relationnel
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Qu'as tu le plus apprécié pendant ta saison ?

• Le travail en équipe + Les interventions de Pierre Mené
• Tout
• L'ambiance bienveillante entre les membres de l'Office
• La cohésion dans l'équipe et découvrir de nouvelles choses 

sur le territoire
• Le travail auprès des jeunes comme Marlon Jérémy Camille 

et Paolo
• Pratique des langues, ambiance de travail, les one man show 

de Mr Méné

Qu'est ce que ton travail parmi nous t'as 
apporté pour ton projet professionnel ?

• De l'assurance et une nouvelle vision du travail en 
collectif

• Le perfectionnement du relationnel client
• Parler les langues étrangères, capacité d'adaptabilité, et 

travailler pour une structure "publique" (financée 
majoritairement par des fonds publics).

• me concerne pas vraiment
• Des connaissances supplémentaires du tourisme, 

amélioration en langue

Est-ce que ce travail t'as apporté une amélioration dans 
un domaine (amélioration en langues étrangères, 
relationnel, connaissance du territoire...) ?

• Surtout en langue étrangère
• Amélioration en langues étrangères et relationnel
• Oui sur les trois points indiqués ci-dessus et j'en 

suis reconnaissante
• amélioration en langues étrangères ( anglais et 

espagnol ) connaissance du territoire surtout les 
randos

• progrès en catalan et pour le reste on a toujours 
quelque chose à apprendre

• Les trois cités ci dessus
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Les demandes sont très 
différentes entre VDC et 

Prades

• Je n'en décèle pas
• Le covid19, les touristes pas sympa, le planning
• Je ne saurais pas trop le dire, dans mon cas c'est surtout les trajets 

quotidiens depuis Eus (1h par jour) qui m'ont parfois pesé
• Une journée d'intégration des saisonniers aurez été top
• pas vraiment négatif mais les imprimantes et le téléphone sur 

Molitg ont tardé, c'était plus embêtant que négatif mais on a pu 
compter sur les collègues. Sinon j'aurai préféré qu'il y ait plus de 
touristes étrangers.

• La route en pleine saison avec les bouchons, qui paraît interminable 
tous les jours.

Dis-nous quels ont été "les points négatifs" pour 
toi cette saison ? 

Dis-nous quels ont été "les points positifs" 
pour toi cette saison ?

• Dans l'ensemble tout a été positif pour moi cette 
saison

• Dans l'ensemble tout est positif
• Les compétences acquises, les échanges humains, 

l'ambiance chaleureuse entre collègues
• De belles rencontres, de nouvelles compétences
• La collaboration avec Camille et la mise en place 

des nouvelles imprimantes et la mise en place 
rassurante des procédures covid

• Travailler dans une bonne ambiance et la bonne 
humeur.
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Penses-tu que les mesures prises suite à la crise 
sanitaire COVID-19 sont suffisantes ?

• Oui
• Oui, je suis le seul à l'avoir attrapé
• Oui car je ne l'ai pas attrapé, malgré le fait d'avoir été cas contact
• Oui
• Oui

Au niveau du planning, de l'accueil et du roulement 
sur les antennes, as-tu des remarques ?

• Non
• Non je n'ai rencontré aucun problème
• Pas forcement 2 jours de conges consécutif, trop de 

dimanche travaillés, 30 minutes seul de 9h a 9h30 ou 
17h30 a 18h sont parfois compliquer quand il y a 
beaucoup de monde...

• L'encadrement des jeunes sur VDC aurait mérité d'être 
plus constant

• Négatif
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Merci de nous faire part des remarques clients 
les plus récurrentes pendant ta saison

• Les toilettes publiques de VDC ne sont pas propres
• Train jaune, toilette VDC, tous les sites fermée a Prades 

le lundi, Canigo plus accessible en 4x4
• Le coût des fiches rando à 1euros, tous les jours j'avais 

plusieurs personnes qui s'en plaignaient vivement
• Les toilettes de Villefranche sales...
• Les réclamations concernant les WC à VDC Le train 

jaune a suscité beaucoup de curiosité
• TOILETTES SALES

Quels sont pour toi, les 3 demandes les plus 
récurrentes ou les 3 sites les plus demandés 

pendant la saison ?

• Le train Jaune, le Canigou et les monuments 
historiques du Conflent

• Train jaune, VDC, Canigo
• Trajet cascade des anglais, fonctionnement du train 

jaune (parfois difficulté avec internet) et Villefranche-
de-Conflent (et petits villages à visiter).

• Train Jaune Grottes Fort ( Sur Vernet, l'abbaye Saint 
Martin )

• Train jaune fort Libéria lac Bouillouses
• Train jaune, fort, rando

Comment as-tu trouvé l'ambiance au sein de l'OT

• Bonne
• Très bonne
• Super bienveillante :)
• Au tooop
• Vous êtes tellement sympas avec moi , c'est un plaisir de 

travailler avec le sourire . L'entraide aussi j'apprécie 
beaucoup le fait qu'on trouve toujours une bonne âme 
pour aider quand on est en difficulté.

• Au top comme chaque année, une super team.

Pouvez-vous faire un top 3, des actions que vous 
pensez importantes à mener, par l'office de tourisme 

pour les années à venir ?

• Editer une carte pour les VTT, mettre le TPE partout, utiliser 
moins de papiers

• Créer des animation, développer les circuit VTT, TPE dans 
toutes les antennes

• Continuer à être aussi qualitative
• Continuer comme ça ;) 
• Cette année , j'ai vu tellement de nouveautés, billetterie, 

réservation sur notre site etc... que je ne sais pas si on peut 
faire plus....

• Développer le VTT sur le Conflent, fermer l'antenne de Vinça
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Globalement que diriez-vous de 
cette saison au sein de l'Office de 

tourisme Conflent Canigó ?

• Très bien
• Jamais 2 sans 3, une saison parfaite, même après 3 saison on s'en lasse pas
• Je suis très contente d'avoir pu travailler pour l'Office car j'ai pu me faire une expérience 

professionnelle différente de ce que j'avais eu l'occasion de vivre auparavant, j'ai pu exercer 
les langues, en apprendre plus sur mon territoire et travailler dans une ambiance sereine

• Belle expérience humaine :)
• un régal !!
• TOP
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LES SAISONNIERS HABITUES DE LA MAISON

• Améliorations sans nul doute
• Améliorations en tout genre comme le 

développement des rando

• Plus relou
• C'est la première fois que je vois des touristes arriver sans 

savoir où ils sont ,sans avoir regardé une carte , sans aucune 
connaissance sur le territoire qu'ils souhaite visiter, sans 
aucune culture...

• Râlent davantage même quand ils peuvent voyager à 
nouveau
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POINT ACTIONS 2021 – LA SATISFACTION 
CLIENT

❑ Retour des questionnaires de satisfaction en libre-service dans les antennes : 38  

❑ Réclamations : 5 

❑ Remarques orales répertoriées : 37

❑ Incidents internes : Portes restées ouvertes, répondeur non activé, nombreux 
oublis de clôture de caisse, retards, clés manquantes VDC. 1 cas COVID. 

❑ Des retours positifs, ainsi que des remerciements à l’oral et par email

Merci pour toutes vos explications très claires données avec le 
sourire.

Merci pour ce rayon de soleil.
Au plaisir de passer du temps dans votre si belle région avec le 

Mont Canigou dont j’ai eu le coup un grand coup de cœur.
Que le soleil que vous diffusez vous revienne au centuple.

Bien cordialement ! 
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SUIVI DE LA SATISFACTION CLIENT EN LIGNE
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SUIVI DE LA SATISFACTION EN LIGNE
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SUIVI DE LA SATISFACTION EN LIGNE

Beaucoup d’avis ne 
concernent pas l'Office de 

tourisme mais la cité de 
Villefranche-de-Conflent ou 

les sites touristiques. 
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SUIVI DE LA SATISFACTION EN LIGNE
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SUIVI DE LA SATISFACTION - QUESTIONNAIRES
Mis en libre service début juillet (COVID)Prades : 25
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Points forts : 

• Très bien renseigné
• Amabilité
• Compétences
• Les jeunes de l'accueil sont exemplaires
• Une équipe de jeune formidable
• Qualité de l'accueil, les 2 jeunes hommes
• Ils parlent très bien les langues étrangères
• Super en tout pour tout !
• Du potentiel !
• Parle le catalan !
• Accueil et horaires !
• Bon accueil
• Parle Catalan
• Disponibilités, sympathie, jovialité

Points faibles : 

• Brochures non à disposition
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SUIVI DE LA SATISFACTION - QUESTIONNAIRES
Mis en libre service début juillet (COVID)Villefranche : 6

Vernet : 3
Molitg : 4 
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SUIVI DE LA SATISFACTION - QUESTIONNAIRES
Mis en libre service début juillet (COVID)
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Points forts : 

• Sourire, conseils, exhaustivité et écoute.
• Explications
• Accueil
• Accueil agréable

Points faibles : 

• Pas de Wi-Fi à Vernet
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Remarques à prendre en compte car récurrentes sur Villefranche :
• Propreté des toilettes publiques à Villefranche (pas de possibilités de se laver les mains, pas de gel, pas de papier 

toilettes) 
• La Cova Bastera et ses problèmes d’ouverture

• L’accès au fort par le souterrain fermé par arrêté préfectoral manque d’indications
• Emplacement pour personnes à mobilité réduite mal indiqué sur le parking, idem pour les emplacements moto.

• Problème avec les horo dateurs de Villefranche, ils tombent en pannes, ne prennent pas la carte et certains touristes 
prennent des PV

• Le bus ne s'arrête plus à la gare de Villefranche
• Défections canines 

Remarques à prendre en compte car récurrentes sur le Train jaune :
• Difficultés à réserver sur internet (nom de la gare)

Remarques à prendre en compte car récurrentes sur Vernet-les-Bains :
• Fiches de randonnées à 1€ trop chères 

• Signalisation de l’office de tourisme
• Balisage de certaines randonnées

• Entretien des circuits VTT
• Des remarques sur certains hébergements  

Remarques orales 
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Remarques à prendre en compte car récurrentes sur Prades :
• Eglise et commerces fermés le lundi 
• Place de la république mal fréquentées
• Manque de bus et d’activités le dimanche pour les curistes 
• Espace Pau Casals fermé depuis début septembre 
• Plus de brochure pour visiter le centre 
• Pas de navette pour le festival Pablo Casals. 
• Support pour randonnée non gratuit 

Remarques à prendre en compte car récurrentes sur Molitg-les-Bains :
• Manque d’excursions et de bus le dimanche.
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Incidents internes  

• COVID-19, fermeture des antennes mais maintien de l’accueil téléphonique et numérique 
• Suppression de la place réservée Tourisme & Handicap à l’antenne de Vernet-les-Bains 
• Problème de Wi-Fi sur Vernet
• Souvent des problèmes de monnaie sur Villefranche, Prades et Vernet 
• Porte restée ouverte sur Prades 
• Répondeur non enclenché à plusieurs reprises en début de saison
• Erreurs de caisse 
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Réclamations avec suivi ! 

Prades VDC VLB MLB Vinça 

Fermeture de l’espace 

Martin Vivès non 

annoncée sur le site 

internet

Propreté des WC

X X X

Camping de Prades
Propreté des espaces 

de jeux pour enfants 

X X X

Sentiers de 

randonnées 

X X X
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STATISTIQUES  
CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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V INÇA PRA D ES MOLITG V ILLEFRA NCHE V ERNET

FRÉQUENTATIONS JUIN
2018 2019 2020 2021

• Nombre de visiteurs
au total en juin:

o 7393 en 2018
o 8990 en 2019
o 2240 en 2020
o 5833 en 2021

Soit -36%  par rapport à 
2019
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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V INÇA PRA D ES MOLITG V ILLEFRA NCHE V ERNET

FRÉQUENTATIONS JUILLET

2018 2019 2020 2021

• Nombre de visiteurs
au total en juillet :

o 15333 en 2018
o 15524 en 2019
o 10387 en 2020
o 11502 en 2021

Soit -26% par rapport à 
2019
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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V INÇA PRA D ES MOLITG V ILLEFRA NCHE V ERNET

FRÉQUENTATIONS AOUT

2018 2019 2020 2021

• Nombre de visiteurs au
total en aout:

o 21574 en 2018
o 22375 en 2019
o 16094 en 2020
o 14839 en 2021

Soit-34% par rapport à 
2019
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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V INÇA PRA D ES MOLITG V ILLEFRA NCHE V ERNET

FRÉQUENTATIONS TOTALE DU 
01/06 AU 31/08

2019 2020 2021

• Nombre de visiteurs au
total du 01/06 au 31/08:

o 47168 en 2019
o 28721 en 2020
o 32184 en 2021

Soit -32% par rapport à 
2019
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos visiteurs
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juin juillet aout

Molitg 160,9 257,05 245

Prades 170,65 809,05 662

Villefranche 1525,9 9968,05 15928,4

Vinça 0 36 52,5

Vernet 345,8 1062,65 1755,5

0
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12000
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16000

18000

Ventes du 01/06 au 31/08
Total des ventes OTI: 
32979,90€

(2312,25 en 2020)

• 662,95 € à Molitg panier moyen 
5,39 €

• 1642,15 € à Prades panier moyen 
6,68 €

• 3163,95 € à Vernet, panier moyen 
4,94 €  

• 27422,35  € à Villefranche, panier 
moyen 35,80 €

• 88,5 € à Vinça, panier moyen 4,02 €   

CHIFFRES CLES SAISON 2021 – Nos ventes
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Répartition des ventes par type de produit

Billetterie cartes objets livres papeterie multimedias


